

Mobilisation hivernale d'Alynea - Samu Social 69 : Les équipes de maraudes renforcées pour l'hiver 2024-2025

Alynea - Samu Social 69 alerte : on dénombre dans le Rhône plus de 14 000 personnes en attente d'une place d'hébergement, chiffre qui a doublé en 5 ans. L'association appelle à une politique d'éradication ambitieuse dotée de moyens nécessaires à la résorption du sans-abrisme.

Pour l'heure, Alynea - Samu Social 69 renforce une fois de plus ses équipes de maraudes. Dès le mois de novembre, jusqu'à fin mars, des moyens supplémentaires sont déployés pour apporter un soutien de proximité renforcé et inconditionnel. Ce renfort reste un pansement et non une solution. Les inquiétudes de l'association pour les personnes les plus défavorisées perdurent.

Une veille sociale augmentée pour les personnes à la rue

Pendant 5 mois (novembre à mars), les tournées des maraudes pour aller vers les personnes en situation de rue sont intensifiées afin de repérer les personnes non connues par le Samu Social 69, les sensibiliser au danger du froid, leur distribuer des couvertures, leur offrir un soutien psychologique et quand cela est possible, les orienter vers des places d'hébergement d'urgence sont disponibles.

Ces interventions se déploient sur des horaires en soirée de 19h à 1h30 du matin grâce au recrutement d'une équipe de nuit : 4 binômes composés d'infirmiers et de travailleurs sociaux sillonnent les rues de Lyon et ses alentours, quadrillent le territoire et vont rencontrer les personnes signalées au 115. En lien avec les équipes de jour, les équipes proposent un accompagnement très adapté aux personnes en situation de non-recours, qui ont abandonné tout espoir et qui ne bénéficient pas d'aide publique, de droits ou de services, auxquels elles pourraient prétendre.

Sortir de la rue et accéder aux droits fondamentaux

Comme le rappelle le rapport sénatorial sur les femmes sans abri, « la rue abîme, blesse et tue » *. Ces parcours de vie engendrent de multiples souffrances, voire des traumatismes aux conséquences délétères sur les personnes. C'est pourquoi Alynea - Samu Social 69 les accompagne dans la durée pour un accès aux droits fondamentaux : logement, formation, emploi, santé.

Les Lumignons du cœur : un appel à la solidarité

Face à des moyens de plus en plus restreints, Alynea - Samu Social 69 rappelle l'importance de la solidarité collective pour venir en aide aux personnes les plus vulnérables. Cette année, l'association est bénéficiaire de l'opération "Les Lumignons du Cœur" lors de la Fête des Lumières du 5 au 8 décembre. L'occasion pour les Lyonnais et Lyonnaises de soutenir la lutte contre le sans-abrisme en achetant un lumignon. Les dons récoltés serviront à réhabiliter 50 logements pour héberger dignement des familles. Pour rejoindre cette mobilisation rdv sur www.alynea.org.

*Alynea - Samu Social 69 soutient 9000 personnes chaque année, héberge plus de 1000 personnes chaque jour et accompagne vers l'emploi près de 2000 personnes par an. Grâce à une approche pluridisciplinaire (Samu Social, hébergement, logement, formation, emploi, coordination médicale et psychologique, accès à la culture et aux loisirs, etc.) elle propose un **accompagnement individualisé**. Au quotidien, ce sont 220 salariés et 80 bénévoles qui œuvrent pour favoriser l'autonomie et l'inclusion des personnes en situation de vulnérabilité.*

* Femmes sans abri, La face cachée de la rue : <https://www.senat.fr/rap/r24-015-1/r24-015-1-syn.pdf>